
ASSOCIATION DES AMIS DU CENTRE DE MEMOIRE DE LA PRESENCE MILITAIRE 

A LA MARTINERIE ET DANS L’INDRE 
 

Compte rendu de la réunion du Conseil d’Administration du 24 février 2020 
 

Présents - Cécilien Belgarde, Jean-Jacques Bérenguier, Martial Chamblanc, Nicole et Roland de Vassoigne, 

Philippe Dubois, Bruno Duteil, Michel Heu, Daniel Jalu, Francis Mory André Reignoux, Philippe Soulé et Michel 

Truffaut. 
 

Présents consultatifs – Dominique Roosens. 
 

Absents excusés -, Jackie Lamoureux – représenté par J.J Bérenguier, Guy Luscan et Frédéric Niémier. 
 

1 - Informations et directives du président  
- Le Président propose l’approbation du compte rendu du CA du 6 janvier 2020 : il est adopté à l’unanimité  

- Le Président nous fait part du bilan satisfaisant de l’Assemblée Générale et notamment de l’adhésion de 26 

nouveaux sympathisants dont le Président du Département ainsi que son épouse. A ce jour nous avons 330 

adhérents à jour de cotisation. 

- Le Président est en contact avec l’Etablissement de Saumur afin de sortir de l’entrepôt l’EBR qui nous a été 

attribué officiellement en avril 2019. Cette démarche permettrait au transporteur de récupérer plus facilement 

l’engin afin de le rapatrier à La Martinerie. 

Le Président nous fait part de la satisfaction des maires de Châteauroux Métropole lors de leur visite le mardi 4 

février. 

- Le Président a organisé le 19 février une réunion pour présenter les compétitions du CNTS pour l’année 2020. 

Plus d’une trentaine d’adhérents étaient présents et volontaires pour aider au bon déroulement de ces activités et 

notamment la tenue du bar et la gestion des stationnements. C’est très encourageant de constater que de nombreux 

membres se mobilisent pour entretenir les bonnes relations entre le CNTS et notre association. 

- Le président nous fait part de la réception de la facture de l’entreprise Barraud pour la mise en place du plafond de 

la salle armée de terre. Accord du conseil pour le règlement. 

- Le président nous explique les raisons du déménagement des matériels stockés dans le bâtiment 002. 

- Le président nous présente la copie de la plaque, réalisée par les Ecoles Militaires de Bourges, rappelant la 

présence américaine sur le site de La Martinerie, cette plaque est destinée à remplacer la plaque originale qui sera 

mise en place dans la salle américaine. 

- Il est envisagé de demander au Général Baldi de nous mettre en dépôt, à titre de prêt, les panneaux rappelant la 

liste des Commandant et Chefs de Corps du CISM et de l’ESMAT et de nous soutenir dans notre prochaine 

demande auprès de l’Arme de Train pour les chefs de corps du 517 RT. Ils étaient en place dans le bâtiment du 

commandement de La Martinerie. 
 

3 – Visites de nos locaux 
- Le Président nous fait part des diverses visites et réunions attendues dans nos locaux et demande un accord de 

principe pour : 

- l’office de tourisme qui organise deux visites de nos locaux les 28 juillet et 1er septembre. 

- le prêt de la salle pour 2 jours à la Sté Elis, les 30 et 31 mars. 

- la visite des membres du Camping Caravaning de l’Indre le jeudi 24 avril 2020 après-midi. 

- le prêt de la salle à la Sté TPO, le vendredi 12 juin. 

- le 5 mars et les 6 et 9 avril pour la visite de nos locaux par 3 groupes du CFA Agricole. 

- le 12 mars après-midi pour un groupe en provenance de la Chapelle St Ursin dans le Cher. 

- Le président propose de mettre en place une enquête visiteur, après quelques modifications et ajout cette 

proposition est adoptée à l’unanimité des présents et représenté. 
 

4 – Décisions des membres du CA 
- La majorité des membres du CA de ce jour (9 pour, 5 contre) souhaite ne pas regrouper la journée des St Patrons 

avec la journée Champêtre. 
 

5 – Questions diverses. (tour de table) 
- Très occupé par ses nombreuses et nouvelles activités Francis Mory souhaite quitter sa fonction de vice-président 

tout en restant membre du Conseil d’administration de l’association. Le président le remercie pour tout le travail 

réalisé depuis la création de l’association. Il rappelle, d’une part qu’il est l’un de ceux qui sont à l’origine de la 

création de l’association, d’autre part qu’il s’est impliqué dans les premiers travaux de rénovation du bâtiment et 

dans la recherche de partenaires techniques et financiers. Le président le remercie également de rester membre du 

CA de l’association et de pouvoir nous faire bénéficier de son expertise dans de nombreux domaines.  



- Le renouvellement du bureau et la désignation du nouveau vice-président fera l’objet d’un point de travail lors du 

prochain CA.  
- R d Vassoigne nous fait part du bon accueil et du bon déroulement de l’AG de l’APAB au cours de laquelle il a été 

présenté le projet du Musée des Ecoles de Bourges. 

- Ph Dubois explique les conditions du retour d’une vitrine qui était entreposée dans l’infirmerie de l’ESMAT. La 

récupération est prévue le mercredi 26 février. 

- C Belgarde nous tient informés de ses visites auprès de nos adhérents qui ont des problèmes de santé. 
 

6 – Manifestations Festivités - Prochain rendez-vous  
Pour l’année 2020, il est envisagé les évènements suivants : 

- le 22 mars - soirée au cabaret l’Audacieux ; il serait souhaitable de s’inscrire avant le 10 mars. 

- 27 mars – conférences à l’ACAPSA d’Orléans Chanteau. 

- le 5 avril l’ARVMC organise une « expo militariat » salle Barbillat Touraine à Belle-Isle. Un stand gratuit sera 

mis à notre disposition pour y présenter nos panneaux d’insignes et notre action. 

- samedi 7 novembre - inauguration de notre maison de la mémoire. Il est serait agréable de proposer au 

Président des suggestions de manifestations pour cette occasion. 

- samedi 6 juin - journée des saints patrons à la chapelle de Diors. 

- samedi 5 septembre - journée champêtre à Saint-Août. 

- 29 novembre – concert « Unisson » pour les Armées, organisé par la ville de Châteauroux, lieu non encore 

défini. 

- il est proposé de déplacer la date de la prochaine AG, au début du mois de février. Avis favorable des 

membres du CA de ce jour, le maintien à 17 h 00 est privilégié. 

- Le président nous fait part du peu de retour pour la visite de l’école de Gendarmerie à Montluçon dans les 

locaux de l’ancien CISM. Il demande à Michel Heu de prendre contact avec les voyages Joubert pour l’étude 

d’un voyage à Verdun. 

 

La prochaine réunion du Conseil d’Administration est fixée au lundi 16 mars 2020 à 9 H 30. 

 

Pour le président, 

André REIGNOUX secrétaire. 


